

- " La Bibliothèque à cinq centins "
- " Le Recueil Littéraire "
- " Le Samedi "
- " Le Glaneur "
- " La Gazette des Campagnes "
- " Le Journal d'Agriculture "
- " Le Colonisateur Canadien "
- " L'Etudiant "
- " Le Couvent "

Il y a encore la " Vérité " qui tient du journal et de la revue.

Quant aux beaux arts, nous avons, en particulier pour la musique et la littérature, le " Canada Artistique."

- La justice possède aussi ses organes :
- " Rapports judiciaires de Montréal "
- " Rapports judiciaires de Québec "
- " La Revue-légale "
- " Le Juriste "
- " Le Legal News."

S'il faut juger d'après Marcellus de l'*Union Libérale* du 21 novembre, ces revues lui seraient passablement à désirer.

Depuis notre revue du mois d'avril 1889, ont disparu :

- " Le Chercheur "
- " La Lyre d'or "
- " La Petite Revue du Tiers-Ordre "
- " La vie illustrée."

* *

- Paraîtront prochainement :
- " La Revue du Tiers-Ordre "
 - " La Famille."

F. A. B.

F. A. B.

Une notice biographique de Chs M. Ducharme paraîtra dans *La littérature au Canada en 1890*.

L'orgue de la basilique d'Ottawa

MM. Casavant et Frère, de St-Hyacinthe, ont reçu la commande d'un orgue pour la basilique d'Ottawa. L'orgue actuel a aussi été fabriqué, autrefois, à St-Hyacinthe par M. Casavant père, qui était un industriel de mérite. Ce nouvel instrument, du coût de \$12,000,

sera terminé, croit-on, l'été prochain. L'orgue d'Ottawa appartiendra au genre electro-pneumatique, c'est-à-dire que la soufflerie se fera par l'électricité. Il comprendra trois orgues distincts : le premier dans le grand jubé, les deux autres dans le haut de chaque chapelle latérale. A l'aide d'un bouton électrique, l'organiste pourra jouer soit l'un ou l'autre des instruments, soit les trois simultanément.

Le Canada Artistique.

LE GLANEUR

Revue littéraire publiée à Lévis, sous la direction de P. G. Roy. Les jeunes qui se sentent une vocation littéraire sont invités à collaborer.

Le 1er numéro renferme 7 poésies : (Bienvenue au GLANEUR ; Illusions flétries ; Je ne chanterai plus ; Automne ; La tubéreuse ; Réverie ; A ma musette) ; des souhaits : " Les débuts du GLANEUR " ; l'expression d'un projet : " Une statue pour Champlain " ; une petite étude d'économie sociale : " Notre avenir " ; un mot flateur et vrai " Hommage à la canadienne " ; une leçon de morale " Un malheureux " ; le récit d'une excursion trop dissipée " Une après-midi d'étudiants.

M. P. G. Roy entreprend une tâche difficile. Il faut faire face aux difficultés financières ; prendre connaissance des manuscrits ; être assez courageux pour faire de la peine à ceux dont la morale ou le style laissent à désirer ; surveiller l'impression ; corriger les épreuves, veiller à l'expédition du journal ; lutter contre l'indifférence d'un grand nombre : toutes choses de grand labeur.

M. P. G. Roy a déjà fait preuve de beaucoup d'activité, il y a donc lieu d'espérer qu'il mènera son entreprise à bonne fin.

Nous souhaitons longue vie au GLANEUR.

Le prix de l'abonnement est d'une piastre par an. La publication est mensuelle et chaque numéro à 32 pages. Pour la rédaction et l'administration, s'adresser à P. G. Roy, — Boîte 55 — Lévis.

Meâ culpâ, meâ maximâ culpâ, je n'ai pas payé mon abonnement à l'ETUDIANT !

Un garçon boucher écrivait à son père : " Je profite de l'occasion de la poste pour t'apprendre que j'ai un état ; dans un mois il y aura six semaines que je suis garçon boucher. Mon maître est très content de moi, il m'a déjà fait *écorcher* deux ou trois fois, et il m'a promis de me faire *tuer* pour Pâques."